

apostolique à laquelle le Divin Maître consacra lui-même la plus grande partie de sa vie active. L'âme émue au souvenir du zèle, de la science, de la modestie et de la sainteté de leurs directeurs, ces anciens élèves avaient sollicité la permission d'offrir aux professeurs et aux séminaristes actuels un magnifique buste en bronze, représentant M. Olier, l'admirable et saint prêtre choisi de Dieu pour être le fondateur de l'œuvre des Grands Séminaires. Aux maîtres d'aujourd'hui, cette noble figure fera entendre des paroles d'encouragement dans leur sublime et difficile mission ! Aux élèves d'aujourd'hui, cette figure inspirera l'amour de Dieu, l'amour des âmes, le culte de la science et toutes les saintes ardeurs du zèle ecclésiastique.

Ce fut dans un langage vibrant d'éloquence, avec des accents de profonde émotion et de touchante piété filiale que M. l'abbé J. H. Mitchell présenta aux Messieurs de St-Sulpice ce gage précieux, ce témoignage délicat de respect et d'affection.

« Au milieu des épreuves et des déceptions inévitables dans l'exercice du ministère, a dit le digne prêtre, la pensée de cette réunion fraternelle nous a souvent réconfortés et encouragés. Et quand il a brillé, ce jour tant désiré, nous sommes accourus, à pas joyeux, revivre de la vie d'autrefois, déposer aux pieds de nos maîtres le tribut de nos remerciements et rendre compte de nos travaux apostoliques. Sur les quarante-un que nous étions à l'heure de la séparation, neuf sont tombés sur le champ de bataille, et reposent maintenant, nous l'espérons, dans le sein du Seigneur. Les trente-deux ouvriers qui restent encore seront toujours heureux et fiers de se dépenser pour la gloire de Dieu et le salut des âmes ! La persévérance et les succès de ceux qui sont morts, rejaillissent sur vous, vénérés professeurs ! Et les victoires que nous ambitionnons nous-mêmes, seront dues à l'influence salutaire de vos leçons et de vos exemples, à l'efficacité de vos prières.

Le buste de M. Olier que nous léguons aujourd'hui à notre *Alma Mater*, est destiné, dans notre pensée, à affirmer, hautement et toujours, notre sincère vénération pour le rachet divin, l'esprit sacerdotal qui distinguent l'œuvre commencée par ce saint prêtre et continuée par ses disciples avec les bénédictiones de plus en plus évidentes du divin Maître, le Sauveur Jésus ! »

Au nom de M. le Supérieur de Saint-Sulpice, retenu dans sa chambre par une cruelle maladie, M. C. Lecog, directeur du Grand